



19^{ème}

CHAPITRE GÉNÉRAL 2014

de l'INSTITUT SAINTE FAMILLE DE BORDEAUX

N° 5

Suore della Santa Famiglia di Bordeaux, Via dei Casali Santovetti 58, 00165 Roma, Italia

17 Mai

Continuer à partager la réalité de notre Institut...

L'espace du chapitre est une « terre sainte ».

« Vous êtes ici, donc cette terre est sainte... »

La réflexion du matin a commencé par une écoute contemplative de ce mantra, tiré du livre de l'Exode et une lecture lente du passage 3, 1 - 5, et a rappelé à l'assemblée la sacralité de tout ce qui est, et sera.

Cela a créé l'ambiance pour ce temps d'écoute de notre réalité actuelle.

Les rapports des unités

Avant le chapitre, toutes les communautés ont reçu des informations sur le contexte politique, culturel, social, économique et ecclésial de tous les pays, dans chaque continent où existe une présence Sainte-Famille. Les statistiques de l'Institut ont également été distribuées.

Dans leur rapport transmis au chapitre, les déléguées ont parlé avec enthousiasme des points de croissance et de développement dans leur unité au cours des six dernières années, et avec honnêteté des difficultés rencontrées.

Les orientations du chapitre de 2008 ont généralement été source de vie nouvelle pour toutes les unités.

Les déléguées ont parlé de ce qui a été ou doit être abandonné en raison du manque de personnel, ou parce que n'étant plus d'actualité, car ce peut être fait par d'autres, et de la souffrance de lâcher d'anciens apostolats établis pour aller vers l'inconnu.

Les QUESTIONS qu'elles souhaitent que le chapitre aborde comprennent celles touchant la communauté internationale et la communauté *Sainte-Famille*.

Parmi ces questions, les problèmes mondiaux les plus urgents arrivent en premier, notamment :

- * *le crime de la traite des êtres humains, forme moderne de l'esclavage,*
- * *la perte de confiance dans la gouvernance dans tous les domaines, y compris l'Eglise,*
- * *prendre soin de la terre,*
- * *la pastorale des personnes marginalisées - demandeurs d'asile, migrants, pauvres et «nouveaux pauvres».*

Pour que la *Sainte-Famille* soit une voix prophétique dans le monde aujourd'hui, le chapitre devrait regarder certains points comme :

- ❖ *les structures de gouvernance à tous les niveaux, afin d'en développer une forme vraiment féminine ;*
- ❖ *renforcer la mise en réseau Justice paix et intégrité de la création (JPIC), pour être en mesure de prendre des mesures comme corps en cas de crise ;*
- ❖ *donner la possibilité aux jeunes membres de découvrir la vie interculturelle ;*
- ❖ *comment être pertinentes, avoir un impact comme Sainte-Famille ?*

Ces questions et d'autres seront abordées au cours des prochaines semaines.

La journée a pris fin et la facilitatrice, Christine, qui avait guidé fermement le processus, a remercié les déléguées pour leur travail approfondi et a félicité les membres pour la qualité des rapports.

Elle leur a donné une tâche pour le reste de la soirée : rester en silence pendant une heure avec la question, posée par le comité de direction :

✚ **« A la lumière de la vision de l'Institut, quelles sont, pour vous, les trois questions clés que le chapitre doit aborder pour donner une orientation forte à l'Institut pour les six prochaines années ? »**

Chaque capitulante a été invitée à apporter ses trois questions à la prochaine rencontre, dimanche à 9h30, lorsque le véritable travail du chapitre commencera.

AUX MEMBRES ET AMIS DE LA FAMILLE

Le chapitre est aussi le vôtre. Nous aimerions qu'il soit interactif.

Merci de nous envoyer les questions et problèmes que vous pensez qu'il serait bon d'ajouter pour que le chapitre les étudie.

